

## Protokoll der StuKo-Sitzung vom 24. Juni 2019 [bestätigt am 09.12.2019]

Ort: StuKo-Sitzungssaal, Marienstraße 18 in 99423 Weimar  
Sitzungsleitung: [Leah Lemmermann]  
Protokoll: [Simone Braun]  
Kurzprotokoll: [Lukas Lindemann]

[Leah Lemmermann] eröffnet die Sitzung um 19.11 Uhr und begrüßt alle anwesenden StuKoten und Gäste.

### TOP 4 Beschlussanträge

#### TOP 4.2 Entlastung von [Sophie Grimme]

[Sophie Grimme] möchte ihr Amt als StuKotin für die Fachschaft M niederlegen.  
Es folgt ihre Entlastung:

[Leah Lemmermann] Wer spricht sich für die Entlastung von [Sophie Grimme] als StuKotin für die Fachschaft M aus?	ja	nein	Enthaltung
[B 070 - 2019]	11	0	0

- Einstimmig entlastet-

### TOP 0 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung)

#### TOP 0.1 Neue Mitglieder/Delegierte

[Oliver Singler] ist von seiner Fachschaft als Nachfolger von [Sophie Grimme] entsendet worden. Es folgt seine Bestätigung per Stimmzettel.

[Leah Lemmermann] Wer bestätigt [Oliver Singler] als neuen StuKoten für die Fachschaft M?	ja	nein	Enthaltung
[B 071 - 2019]	11	0	0

- Einstimmig bestätigt-

Die Sitzung wird somit mit 12 stimmberechtigten StuKoten weitergeführt.

<p>[Lena Wallaschek] betritt den Raum.</p>	<p>19.16 Uhr, 13 Stimm- rechtigte</p>
<p>[Jan Schneider] betritt den Raum.</p>	<p>19.16 Uhr, 14 Stimm- rechtigte</p>
<p><b>TOP 0.2      Beschlussfähigkeit</b></p>	
<p>14 von 16 stimmberechtigten StuKoten sind anwesend, alle Fakultäten sind vertreten, die Runde ist somit beschlussfähig.</p>	<p>Beschlussfähigkeit gegeben, 14 von 16 stimmberechtigten StuKoten sind anwesend, alle Fakultäten sind vertreten</p>
<p><b>TOP 0.3      Tagesordnung</b></p>	
<p>Folgende Anträge ergehen an die Tagesordnung:</p> <p>TOP 8.3 <i>Tag der Lehre – Lehrpreisvergabe – studentische Mitarbeit</i> -&gt; [Susann Hippeler] - vorziehen</p> <p>TOP 2.2 <i>Netzwerk Welcome Weimar – Vorstellung</i> -&gt; [Franziska Felger] – vorziehen</p> <p>TOP 2.3 <i>Netzwerk Welcome Weimar – Bestätigung der HiWis</i> -&gt; [Paula Holzauer], [Fayez Alkhouri] – vorziehen</p> <p>TOP 3.3 <i>Bericht aus dem AS Planung &amp; Haushalt, Sitzung vom 19.06.2019</i> -&gt; [Tom Beyer] – vorziehen</p> <p>TOP 3.5 <i>Bericht aus dem Bibliotheksbeirat</i> -&gt; [Johanna Bänsch] - einschieben</p> <p>TOP 9.7 <i>M18-Garten</i> -&gt; [Johanna Bänsch] – einschieben</p>	
<p>[Anh Phuong Le] betritt den Raum.</p>	<p>19.22 Uhr, 15 Stimm- rechtigte</p>
<p>TOP 2.1 <i>Referat Infrastruktur Haus – Vorstellung und Wahl stellvertretender Referent</i> -&gt; [Max Viereck] - vorziehen</p> <p>TOP 8.4 <i>Hausvollversammlung</i> -&gt; [Tobias Kühn] – einschieben</p> <p>TOP 4.2 <i>Neufassung der StuKo-GO</i> -&gt; [Janna Bülow] - vorziehen</p> <p>TOP 4.3 <i>Anträge auf Kulturförderung</i> -&gt; [Julian Pracht] - einschieben</p>	

## TOP 8 Termine - vorgezogen

### TOP 8.3 Tag der Lehre – Lehrpreisvergabe, Mitarbeit der studentischen Vertreter -> [Susann Hippler] - vorgezogen

[Fr. Hippler] erörtert kurz den derzeitigen Arbeitsstand. Die Auswertung des vergangenen *Tag der Lehre* hat begonnen. Eine Arbeitsgruppe beschäftigt sich mit der Evaluation, Organisation, dem Inhalt, und dem Format der Veranstaltung. Ziel des *Tag der Lehre* ist es, für alle Interessierten die Möglichkeit zu schaffen, Themen einzubringen, um diese mit den Verantwortlichen zu diskutieren und zu entwickeln.

Beim diesjährigen Tag der Lehre gab es sechs verschiedene Themenbereiche, die Vorbereitungszeit hierfür betrug etwa ein Jahr. Für den *Tag der Lehre 2020* entsteht wieder eine AG, hier ist studentische Mitarbeit herzlich willkommen.

[Om Sai Aravind Veeramalla] verlässt den Raum.

19.28 Uhr, 14 Stimmberechtigte

[Fr. Hippler] spricht an, dass die Sprache in diesem Jahr ein Thema war.

[Om Sai Aravind Veeramalla] betritt den Raum.

19.29 Uhr, 15 Stimmberechtigte

Im nächsten Jahr wäre zu überlegen, die Veranstaltung zweisprachig anzubieten, Slots in Deutsch und Englisch, sodass sich auch internationale Studierende angesprochen fühlen und teilnehmen können.

Zudem könnte man sich vorstellen, „Internationalität“ als Oberthema für den *Tag der Lehre* zu wählen.

Eine studentische Vertretung in der AG wäre sehr wichtig, etwa Mitte Oktober wird das erste Organisationstreffen stattfinden, hier werden neben AG-Mitgliedern auch Vertreter des International Office teilnehmen. Es soll hier zunächst besprochen werden, wie die Arbeit organisiert und das Programm gestaltet werden könnte. Zudem ist man immer offen für Ideen, wie noch mehr Studierende erreicht werden können.

Der zeitliche Aufwand der Organisation bestand im letzten Jahr aus vier Treffen von jeweils etwa zwei Stunden, zudem gab es die Möglichkeit sich auch in die Vorbereitung der Thementisch einzubringen, es wurde jedoch immer im Team gearbeitet, dadurch war eine Arbeitsteilung möglich. Außerdem ist es möglich, HiWi-Verträge für die Mitarbeit am *Tag der Lehre* zu schließen.

Bis zur StuKo-Sitzung im Oktober soll eine studentische Vertretung gesucht werden.

*Suche einer studentischen Vertretung bis zur StuKo-Sitzung im Oktober*

<p>[Max Viereck] betritt den Raum.</p>	<p>19.36 Uhr</p>
<p>[Fr. Hippler] bittet noch um Zuarbeit der Präsentationen zur Lehrpreisvergabe, um diese auf der Uni-Website noch veröffentlichen zu können. [Knut] wird die Zuarbeit leisten.</p>	<p>Zuarbeit der Präsentation zum Lehrpreis zur Veröffentlichung auf der Uni-Homepage -&gt; [Knut]</p>
<p><b>TOP 2      Vorstellung und Wahl von Referent*innen und Delegierten</b></p>	
<p><b>TOP 2.2    Netzwerk Welcome Weimar – Vorstellung -&gt; [Franziska Felger]</b></p>	
<p>[Franziska] stellt dem StuKo die Arbeit des Netzwerk Welcome Weimar kurz vor.</p> <p>Das Netzwerk hat 2014/2015 seine Arbeit begonnen, um die Ankunft von Geflüchteten in Weimar zu unterstützen. Es wurde der „Wortschatz“ ins Leben gerufen, um Geflüchtete auf Sprachkurse vorzubereiten, inzwischen gibt es ein Buddy-Programm und das <i>EfA</i> (Essen für Alle). Der Fokus liegt in der Integration und Verbindung von Geflüchteten mit der Stadt.</p> <p>Zur interkulturellen und politischen Kommunikation an der Uni gibt es eine Zusammenarbeit mit dem International Office.</p> <p>Seit 2015 wird das Programm finanziell vom DAAD gefördert. Mit dieser Förderung konnten Hiwi-Stellen geschaffen werden, derzeit sind dies fünf an der Zahl.</p>	
<p>[Pia Fichtl] verlässt den Raum.</p>	<p>19.43 Uhr</p>
<p>Die Kooperation mit dem StuKo besteht darin, dass der StuKo die HiWis bestätigt, dadurch findet regelmäßig auch eine Information über die Arbeit des Netzwerks statt. Man möchte hier eine Verbindung sowohl zur Uni als auch zur Studierendenschaft herstellen.</p>	
<p><b>TOP 2.3    Netzwerk Welcome Weimar – Bestätigung der HiWis -&gt; [Paula Holzhammer], [Fayez Alkhouri]</b></p>	
<p>[Paula] und [Fayez] stellen sich den Anwesenden kurz vor.</p> <p>[Paula] studiert Visuelle Kommunikation im 6. Semester und wird etwa ein weiteres Jahr an der Uni bleiben.</p> <p>[Fayez] studiert Bauingenieurwesen und wird ebenfalls noch bis zum nächsten Sommer hier sein.</p>	

Nachdem es aus der Runde keine weiteren Fragen gibt, erfolgt die Personalwahl per Stimmzettel.

[Janna Bülow] verlässt den Raum.

19.47 Uhr

Die Auszählung ergibt folgende Ergebnisse:

[Leah Lemmermann] Wer bestätigt [Paula Holzauer] als HiWi für das Netzwerk Welcome Weimar?			
[B 072 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	15	0	0

- Einstimmig bestätigt-

[Leah Lemmermann] wer bestätigt [Fayez Alkhouri] als HiWi für das Netzwerk Welcome Weimar?			
[B 073 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	15	0	0

- Einstimmig bestätigt-

## TOP 3 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent\*innen

### TOP 3.5 Bericht aus dem Bibliotheksbeirat -> [Johanna Bänsch]

Der Bibliotheksbeirat tagte vor einer Woche.

[Fayez Alkhouri] verlässt den Raum.

19.52 Uhr

[Paula Holzauer] verlässt den Raum.

19.52 Uhr

Die Evaluation zur Zusammenarbeit aller Bibliotheken in Thüringen wurde beendet. Die Auswertung ergab, dass die Bibliotheken immer mehr kooperieren.

Derzeit wird daran gearbeitet, das Land Thüringen an der Anschaffung eines Programms für digitale Medien zu beteiligen, eine gemeinsame Anschaffung könnte die Kosten senken.

*Anschaffung eines Programms für digitale Medien in Kooperation mit allen Thüringer Bibliotheken angestrebt.*

[Franziska Felger] verlässt den Raum.

19.53 Uhr

<p>Die Gebührenordnung wurde in Anlehnung an die Neufassung des ThürHG überarbeitet.</p> <p>Die Struktur des Bibliotheksbeirates wird ebenfalls angepasst, dies muss vom Senat beschlossen werden. Der Direktor der Bibliothek hatte eine studentische Vertretung im Beirat initiiert, es ist jedoch nicht sicher, wie sich dies in Zukunft gestalten wird.</p>	<p><i>Anpassung der Struktur des Bibliotheksbeirats an das ThürHG</i></p>
<p>[Franziska Felger] betritt den Raum.</p>	<p>19.55 Uhr</p>
<p>[Jona Mürmann] verlässt den Raum.</p>	<p>19.55 Uhr</p>
<p>Die Bibliothek hat zudem ein Open Access Publishing Model eingeführt, dies soll kostengünstiger sein als das bisherige Modell.</p>	<p><i>Einführung eines Open Access Publishing Modells</i></p>
<p>[Jona Mürmann] betritt den Raum.</p>	<p>19.55 Uhr</p>
<p>[Maximilian Kolb] betritt den Raum.</p>	<p>19.55 Uhr</p>
<p>Es soll zudem das Ausleihen von Büchern einfacher gestalten. Außerdem soll es nach der Renovierung der Bibliothek möglich sein, selbständig Bücher auszuleihen.</p> <p>Des Weiteren wird ein Add-on in Moodle entwickelt, damit können Büchersammlungen und Artikel in einen Moodle-Kurs importiert werden, Bücher gesannt und diese in Moodle hochgeladen werden.</p> <p>Es ist anfänglich jedoch möglicherweise notwendig, die Mitarbeiter*innen der Bibliothek darauf hinzuweisen, da viele mit Moodle noch nicht vertraut sind. Die VG Wort sollte gegen diese Verfahrensweise keine Einwände haben, da es sich bei Moodle um einen geschlossenen Raum handelt.</p> <p>Die Lange Nacht des Wissenschaftlichen Schreibens war ein großer Erfolg.</p>	<p><i>Entwicklung eines Add-on in Moodle</i></p>

## TOP 9 Sonstiges

### TOP 9.7 M18-Garten -> [Johanna Bänsch] - eingeschoben

Eine Gruppe Interessierter hat sich zusammengefunden, den „neuen“ Garten der M18 schöner zu gestalten. Am vergangenen Freitag fand ein erstes Treffen statt. Es waren jedoch außer Mitgliedern des Cafés, des Kontor sowie des StuKo kaum andere Interessierte anwesend.

Auf den zuvor aufgestellten Plakaten zur Ideensammlung wurden jedoch einige Ideen vermerkt.

Es ist wichtig, dass die Hausbewohner sich hier entsprechend engagieren.

Jeder ist weiterhin herzlich eingeladen, sich zu beteiligen.

## TOP 2 Vorstellung und Wahl von Referent\*innen und Delegierten

### TOP 2.1 Referat Infrastruktur Haus – Vorstellung und Wahl stellvertretender Referent -> [Max Viereck]

[Tobias Kühn], der aktuelle Referent für Infrastruktur Haus sucht einen Stellvertreter, der ihn unterstützt. Er stellt [Max Viereck] als potenziellen Kandidaten vor.

[Max] studiert Computer Medieninformatik im 10. Semester. Er war Café-Minister, hat auch bereits im Kontor/Sti.ft gearbeitet, ist regelmäßig im Maschinenraum anzutreffen, mag die M18 und möchte sich hier weiterhin einbringen. Er kennt sich gut mit Technik aus und könnte [Tobi] eine große Hilfe sein.

Aus der Runde wird an [Max] die Frage gestellt, ob er für das Referat genügend Zeit hätte. Er erklärt, dass er bis zu seiner Bachelor-Thesis noch etwa ein Jahr studieren wird und nebenbei auch im *Kasseturm* aktiv ist.

Es wird ein Antrag auf eine Personaldebatte gestellt, alle Gäste verlassen den Raum. Die anwesenden Café-Minister, Vertreter des Kontor/Sti.ft und der Hausreferent beantragen zu bleiben, da sie maßgeblich zur Personaldebatte beitragen können.

[Alle Gäste] verlassen den Raum.

21.12 Uhr

Nach der Personaldebatte wird die Personalwahl per Stimmzettel durchgeführt.

[Die Gäste] betreten den Raum.

21.31 Uhr

## TOP 8 Termine - vorgezogen

### TOP 8.4 Hausvollversammlung -> [Tobias Kühn] - vorgezogen

[Tobias] hat für den 01. Juli 2019 um 16 Uhr eine Hausvollversammlung geplant. Er würde sich freuen, viele Hausbewohner und StuKoten zu sehen. Es soll um die in der vorlesungsfreien Zeit anstehenden Renovierungsarbeiten und noch einige andere Themen gehen.

Zudem hat er noch eine Anfrage der „Jungen Falken“, die er nicht ohne den StuKo entscheiden möchte: Die „Jungen Falken“ sind eine Jugendorganisation und stehen für politische Diversität und gegen rechts. Sie haben für jeden zweiten Mittwoch in der vorlesungsfreien Zeit den Sitzungssaal der M18 als Veranstaltungsort für Lesungen über die Ästhetik des Widerstands angefragt.

[Tobias Kühn] Wer ist dafür, den „Falken“ alle zwei Wochen in der vorlesungsfreien Zeit den Sitzungssaal der M18 für Lesungen zum Thema „Ästhetik des Widerstandes“ zur Verfügung zu stellen?

[B 074 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	12	0	3

- Bestätigt-

Es folgt die Bekanntgabe des Ergebnisses der Personalwahl zum stellvertretenden Hausreferenten:

[Leah Lemmermann] Wer bestätigt [Max Viereck] als stellvertretenden Referenten für das Referat Infrastruktur Haus?

[B 075 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	1	12	2

- Abgelehnt-

[Tobias Kühn] verlässt den Raum.

20.41 Uhr

[Max Viereck] verlässt den Raum.

20.41 Uhr

[Pia Fichtl] verlässt den Raum.

20.41 Uhr

[Maximilian Kolb] verlässt den Raum.

20.41 Uhr



TOP 4      Beschlussanträge - vorgezogen

TOP 4.2      Neufassung der StuKo-GO -> [Janna Bülow] - vorgezogen

[Janna] stellt die bisher überarbeitete GO in der Runde vor und schlägt folgende Vorgehensweise vor: Jeder Paragraf wird durchgesprochen und Anmerkungen aus der Runde aufgenommen.

§ 2.4 Es wird von der Arbeitsgruppe vorgeschlagen, ein Zeitlimit für Diskussionen in die Geschäftsordnung aufzunehmen, da der StuKo in erster Linie ein Beschlussorgan ist, Fragestellungen daher in Arbeitsgruppen erarbeitet werden sollen, die Ergebnisse dem StuKo zum Beschluss vorgestellt werden sollten.

[Oliver Singler] verlässt den Raum.

20.45 Uhr, 14 Stimmberechtigte

[Sophie Littmann] verlässt den Raum.

20.46 Uhr, 13 Stimmberechtigte

§ 5.2 Hier stehen die Begriffe Co-Referent und Stellvertreter zur Diskussion. Man einigt sich darauf, einheitlich einen Ausdruck in der gesamten Ordnung zu verwenden.

[Oliver Singler] betritt den Raum.

20.47 Uhr, 14 Stimmberechtigte

Es wird ein Meinungsbild abgefragt.

<b>[Leah Lemmermann] Wer spricht sich für den Ausdruck des Co-Referenten in der Geschäftsordnung des StuKos aus?</b>			
<b>[Meinungsbild]</b>	ja	nein	Enthaltung
	viele	-	-

[Sophie Littmann] betritt den Raum.

20.48 Uhr, 15 Stimmberechtigte

§ 6.3 Hier wird nachgefragt, warum die Stelle der Geschäftsführung explizit extern zu besetzen ist. Dies war ein Beschluss des StuKo im Rahmen der letzten Stellenausschreibung.

§ 8.1 Die Passage „neu gewählte FachschaftsRäte“ soll durch „neue Stukoten aus den Fachschaftsräten“ ersetzt werden.

§ 12.2 Es folgt eine Diskussion darüber, bei Bedarf einen dritten Wahlgang einzuführen, mit einer einfachen Mehrheit, wenn immer noch mehr Enthaltungen als Entscheidungsstimmen gezählt werden. Nach einer Diskussion wird dieser Vorschlag verworfen zugunsten einer eindeutigen Stimmzahl für oder gegen eine Entscheidung.

§ 18 Hier kommt die Frage aus der Runde, warum die Referate in der GO aufgeführt sind? Diese sind ein maßgeblicher Teil des StuKo und daher in der GO zu benennen.

§ 21 Zu der in diesem Paragrafen behandelten Aufwandsentschädigung wird die Frage gestellt, ob festgelegt werden sollte, aus welchem Topf die Aufwandsentschädigung zu zahlen ist. Dies, so einigt man sich, soll offengelassen werden, da verschiedene Töpfe angegangen werden können.

§ 23 Hier wird nachgefragt, um welche Vergabekommission es sich handelt. Gemeint ist der Kulturförderausschuss.

Als nächstes treffen sich die StuKo-Mitglieder vor dem Haus für das neue StuKo-Foto.

Die Sitzung wird im Sitzungssaal um 21.22 Uhr fortgeführt.

## TOP 5 Aktuelle Debatte

### TOP 5.1 Gender-Thematik in den Ordnungen des StuKo

Die Entscheidung des StuKo, in den Ordnungen des StuKo das generische Maskulinum zu verwenden und eine Generalklausel hinzuzufügen, ist auf Unstimmigkeiten gestoßen. Daher wird dieses Thema nun erneut diskutiert.

Es melden sich u.a. Vertreter der AG ChaNa (AG Chancengleichheit und Nachhaltigkeit) zu Wort. Diese Vorgehensweise spiegelt nach Meinung der Vertreter nicht die Realität wider und wird als Diskriminierung aller wahrgenommen, die nicht männlich sind. Dies sollte an der Uni nicht gefördert werden. Für ein Gendern der GO haben sich die studentischen Senatoren ausgesprochen. Zudem sollte dieses Thema im Uni-Alltag mehr Präsenz erfahren, wie z.B. mit einem Leitfaden oder auch Workshops. Es scheint, als herrsche diesbezüglich noch große Unklarheit an der Uni.

Man spricht die Empfehlung aus, mittels Gender-Sternchen zu gendern, da hiermit alle Identitäten erfasst werden, der Schrägstrich umfasst lediglich die männliche und weibliche Form.

[Knut Rothe] Wer ist dafür, alle Schriftstücke des StuKo zu gendern?			
[B 076 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	11	0	4

- Bestätigt-

Das Referat QueerYMR wird den StuKo in der Umsetzung unterstützen.

[Daniel Grazc] verlässt den Raum.

21.44 Uhr

[Jona Mürmann] verlässt den Raum.

21.44 Uhr

[Miriam Haspel] verlässt den Raum.

21.44 Uhr

[Katharina März] verlässt den Raum.

21.44 Uhr

## TOP 4      Beschlussanträge

### TOP 4.3      Anträge auf Kulturförderung -> [Julian Pracht]

#### Skate-Nacht

Zu diesem Antrag gab es eine Rückfrage des StuKo an die Veranstalter, ob auch Studierende in das Event involviert sind. Man hat nun eine Antwort erhalten: es sind bei der Skate-Nacht Studierende dabei, jedoch ist die Veranstaltung auch offen für alle anderen Interessierten.

Aus der Runde kommt noch die Frage, auf welche Weise auf die Kulturförderung des StuKo hingewiesen wird. Der StuKo wird in den Flyern genannt und ebenso als Förderer am Ende der Veranstaltung Erwähnung finden.

Der Kulturförderausschuss empfiehlt, die Veranstaltung mit 200,-€ für den Bau einer Rampe zu fördern.

[Annika Wismer] verlässt den Raum.

21.47 Uhr, 14 Stimmberechtigte

[Julian Pracht] Wer bestätigt den Antrag auf Förderung der Skatenacht über eine Summe von 200,-€ zum Bau einer Rampe?

[B 077 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	13	0	1

- Bestätigt-

[Annika Wismer] betritt den Raum.

21.51 Uhr, 15 Stimmberechtigte

### Artbusiness 24/7

Hierbei handelt es sich um ein Projekt von Studierenden, eine performative und installative Intervention im öffentlichen Raum. Das Projekt soll für die Dauer von 14 Tage im Gebäude des Hauptbahnhofes stattfinden und wird von der Deutschen Bahn mittels der unentgeltlichen Nutzung der Räumlichkeiten unterstützt. Beantragt werden 250,-€ für Baumaterialien, Druckkosten und Transport.

Der Kulturförderausschuss befürwortet nach Sichtung der Antragsunterlagen die Förderung.

[Leah Lemmermann] Antrag auf Förderung des Projekts 24/7 mit einer Fördersumme von 250,-€ für Materialien, Druck und Transport?

[B 078 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	15	0	0

- Einstimmig bestätigt-

### Konzert am ZMK Karlsruhe

Dieser Antrag wurde bereits in einer vergangenen Sitzung diskutiert. Es stellte sich die Frage, zum einen ob es auch eine Förderung durch die *HfM* gibt. Dies kann inzwischen beantwortet werden, ein Institut der *HfM* beteiligt sich an den Kosten. Zudem wurde gefragt, warum die Uni hier nicht fördert. Da es sich um ein freies Projekt handelt das nicht die Uni direkt bei der Veranstaltung repräsentiert, erfolgt seitens der Uni keine Förderung. Eine weitere Frage, die angesprochen wurde, ist die nach einer Förderung aus dem Fachschaftsfahrtentopf anstatt einer Kulturförderung. Von einem solchen Topf war den Antragstellern nichts bekannt. Hier wird nun darüber diskutiert, dass - da es sich um einen ausgewählten Kreis an Studierenden handelt - der Topf für Fachschaftsfahrten vermutlich der geeignetere Finanzierungstopf sein wird. Man einigt sich

darauf, dies - trotz Empfehlung durch den Kulturförderausschuss – nochmal zur Entscheidung in die Fachschaft zu geben, um eventuell die Kostendeckung aus dem Fachschaftsfahrten-Topf zu beantragen.

80/50/360 (Pavillon)

Vom 03. – 14. Juli 2019 soll ein Pavillon auf dem Campus errichtet werden. Hier soll eine frühere Bauweise mit modernen Materialien umgesetzt werden. Ein Bezug zum Bauhaus wird durch den experimentellen Charakter des Werkes hergestellt. Zudem werden auch Textilien zum Einsatz kommen, die auf die durchaus erfolgreichen textilen Werkstätten des früheren Bauhaus hinweisen sollen und in der heutigen Lehre eine eher vernachlässigte Materialgruppe bilden. Ein weiterer Fokus soll auf das Thema Nachhaltigkeit gesetzt werden. Beantragt werden 500,-€ aus dem B100-Topf zur Finanzierung von Baumaterialien und Druckkosten.

Der Kulturförderausschuss befürwortet die Förderung.

<b>[Leah Lemmermann] Wer spricht sich für eine Förderung des 08/50/360-Pavillons mit 500,-€ für Baumaterial und Druckkosten aus dem B100-Topf aus?</b>			
<b>[B 079 - 2019]</b>	ja	nein	Enthaltung
	15	0	0

- Einstimmig bestätigt-

Das Blatt

Hierbei handelt es sich um eine Zeitung, gegründet von Studierenden aller Fakultäten. Sie soll zugleich Kommunikationsmedium und Kunstobjekt sein. Die Studierenden verstehen sich lediglich als Kuratoren, die Beiträge werden von allen Uni-Angehörigen eingereicht, die sich angesprochen fühlen. Dabei wird der Name des Autors/Beitragenden nicht erwähnt. Dies ermöglicht eine große Themen- und Beitragsvielfalt.

Die beantragte Förderung i.H.v. 300,-€ aus dem B100-Topf wird für Druckkosten und einen Zeitungsstander zur Verteilung der Zeitung verwendet werden. Die nächste Ausgabe soll noch vor der *Summaery* erscheinen und einen Bezug zu B100 beinhalten.

Der Kulturförderausschuss befürwortet eine Förderung in der beantragten Höhe.

<b>[Leah Lemmermann] Wer ist dafür, „Das Blatt“ mit einer Fördersumme von 300,- € für Druckkosten und einen Stand über den B100-Topf zu fördern?</b>			
<b>[B 080 - 2019]</b>	ja	nein	Enthaltung
	13	0	2

- Bestätigt-

Es steht noch zur Entscheidung, ob „Das Blatt“ einen Stand in der M18 haben könnte. [Tobias] schlägt einen Stand neben dem Foodsharing-Kühlschrank vor. Hierzu ergeht folgendes Meinungsbild:

[Tobias Kühn] Wer spricht sich für einen Stand für „Das Blatt“ in der M18 neben dem Foodsharing-Kühlschrank aus?

[Meinungsbild]	ja	nein	Enthaltung
	viele	-	-

Es meldet sich ein ehemaliger StuKot zu Wort. Er stellt sich kurz vor. Er hat in seiner Amtszeit, u.a. im Rahmen einer Prüfung des Rechnungshofes 2013 viele Strukturen geschaffen und appelliert an die anwesenden StuKoten, sich intensiv zu informieren und sich mit den rechtlichen Grundlagen vertraut zu machen.

## TOP 1 Protokoll

### TOP 1.1 Bestätigung des Protokolls der StuKo-Sitzung vom 13.05.2019

[Sophie] merkt an, dass der Studiengang von [Sreekanth] nicht korrekt protokolliert wurde, er studiert NHRE, dies wird geändert. Ansonsten liegen keine Anmerkungen vor, das Protokoll wird daher unter Beachtung der genannten Änderung wie folgt bestätigt:

[Leah Lemmermann] Wer beschließt das Protokoll der StuKo-Sitzung vom 13.05.2019?

[B 081 - 2019]	ja	nein	Enthaltung
	13	0	2

- Bestätigt-

## TOP 3 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent\*innen

### TOP 3.1 Bericht aus dem AS Forschung & Projekte, Sitzung vom 22.05.2019 -> [Ioannis Oriwol], [Lynn Hoff]

Verschoben, da Vertreter nicht anwesend.

### TOP 3.2 Bericht aus dem AS Studium & Lehre, Sitzung vom 19.06.2019 -> [Miriam Nessler], [Marie Wohlfahrt], [Laura Jähnert], [Patricia Grass]

Von den Ausschuss-Mitgliedern ist niemand anwesend, jedoch wurde eine Mail mit den wichtigsten Notizen versandt, diese wird von [Simone] an die StuKo-Mitglieder zur Information weitergeleitet.

*Weiterleitung der Mail mit Informationen aus dem Treffen des AS S&L -> [Simone]*

## TOP 3.3 Bericht aus dem Treffen Bündnis Partizipation – Präsidium am 12.06.2019

[Lukas] war anwesend und berichtet: Der nächste *Tag der Partizipation* ist für November geplant. Aufgrund der anstehenden Wahlen an der Uni im Oktober kam die Idee auf, die demokratischen Prozesse und Wahlprozesse an der Uni sowie die Demokratisierung an der Universität zu thematisieren. Dies ist auch durch das ThürHG vorgegeben.

*Nächster Tag der Partizipation im November 2019*

## TOP 6 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes

### TOP 6.1 Informationen

#### 6.1.2 Treffen mit Vertreter\*innen des DSL am 12.06.2019 und 19.06.2019

Das Treffen mit [Hr. Eckert] vom DSL behandelte die Handhabung der Auswahl der Tutor\*innen für die Ersti-Woche.

Mit [Fr. Kopf] und [Fr. Singer] wurden Einzelheiten zum Lehrpreis besprochen. Die Evaluationsbögen wurden bereits ausgegeben. Hierauf findet sich ein QR-Code, der jedoch noch zu einem alten Moodle-Kurs führt. Hier soll nun ein neuer Moodle-Kurs für die kommenden zwei Semester erstellt werden und dies sollte zeitnah passieren.

Es wird wieder ein Preis pro Fakultät ausgelobt. Zudem wird vom Präsidium ein Sonderpreis gefördert, der sich in diesem Jahr dem Thema „Internationalität“ widmet. Auch soll ein studentischer Lehrpreis vergeben werden.

Die Finanzierung der Preise ist noch nicht gesichert. Während das Präsidium den Sonderpreis sponsert, sollen die Dekanate angefragt werden, den jeweiligen Preis für ihre Fakultät zu fördern. Die Dekanate waren in ersten Gesprächen nicht abgeneigt.

#### 6.1.3 Entwurf zur Förderung von Initiativen - eingefügt

Eine Arbeitsgruppe hat sich mit dem ersten Entwurf der Uni zur Förderung der Initiativen auseinandergesetzt und erste Fragen zur Klärung an [Fr. Lorbeer] versandt.

## TOP 7 Arbeitsstände

### TOP 7.1 Wortmeldung

Erledigt.

## TOP 7.2 Bericht aus dem AS Studium & Lehre, Sitzung vom 22.05.2019

Zuarbeit an die studentischen Vertreter aus den Fakultäten zur Verteilung der Mittel aus dem Innovationsfonds  
Es fand keine Zuarbeit statt.

## TOP 7.3 Bündnis Partizipation – Update und Vorstellung

Information und Aufruf zur Mitarbeit  
Erledigt.

## TOP 7.4 ZDF-Anfrage Stand

Informationen zum Open Call zur Gestaltung der Konzertbühne streuen  
Erledigt.

## TOP 7.5 Genderthematik in den Ordnungen

Verfassen einer Gleichstellungsklausel zur Einarbeitung in die Ordnungen  
Erledigt.  
Bearbeitungsstand erfragen  
Erledigt.  
Zur Vorbereitung der Aktuellen Debatte der Sitzung am 24.06.2019 – Versand des Links zum Style Guide an die StuKoten  
Erledigt.

## TOP 7.6 Bericht aus dem AS Planung & Haushalt, Sitzung vom 22.05.2019

Versand des Haushaltsplanes an die Fachschaften  
Erledigt.

## TOP 7.7 Fridays for Future

Streuen von Informationen und Aufrufen über die Fachschaften an alle Studierenden  
[Knut] berichtet, dass am kommenden Freitag die letzte *Fridays for Future* Demonstration vor der Sommerpause stattfindet. Geplant ist eine Rave-Dance-Demo.



Über das bundesweite Treffen der Organisatoren in Berlin wurden die Studierenden über die sozialen Medien auf dem Laufenden gehalten.

## TOP 7.8 KuFö-Anträge

Rückfragen zu den Anträgen „Skate-Nacht“ und „Electro-Acoustic-Festival“ werden geklärt

Erledigt.

## TOP 7.9 Informationen des Vorstandes

Ausbau der studentischen Zusammenarbeit mit dem *Kasseturm* – Suche nach Interessierten

[Till] sucht für die Organisation der Ersti-Party im *Kasseturm* aus jeder Fakultät einen Vertreter. [Nico Mein] ist hier Ansprechpartner.

## TOP 7.10 Bauhaus.Botschafter

Bauhaus.Botschafter suchen, Infos in die FsR tragen

[Lukas] berichtet aus dem Informationstreffen für die Bauhaus.Botschafter. Man kann sich einfach per Mail melden, eine persönliche Vorstellung ist nicht notwendig.

## TOP 7.11 Stellenbesetzung Sportzentrum

Abstimmung mit dem StuRa, Unterschrift durch den Vorstand, Weiterleitung des Briefes zur Info über den internen StuKo-Verteiler

Der Brief wurde vom Vorstand unterzeichnet. Seitens der Mitarbeiter wurde ebenfalls Interesse an der Unterstützung des Briefes geäußert. Vom StuRa kam die Nachfrage, warum nur eine einzelne Person unterstützt wird. Hier hat man erklärt, dass die Mitarbeiterin sehr gute Arbeit leistet.

## TOP 7.12 c/Kompass - Teamsuche

A & U hat einen Interessenten, der das Design mitgestalten möchte. Für die Finanzen wird noch jemand gesucht.

## TOP 7.13 AK Sprachenzentrum - Vertretersuche

Information zur Delegation der studentischen Vertretung in den AK Sprachenzentrum

Erledigt.

## TOP 7.14 Bundeswehrwerbung

Vorbereitung Diskussion und Stellungnahme des StuKo zu Unternehmen mit nicht oder nicht ausschließlich zivilen Wirkungsbereichen

[Toni] hat eine Mail an [Fr. Lubk] verfasst, die in diesem Jahr für die Organisation der Firmenkontaktmesse zuständig war.

## TOP 7.15 Ersti-Woche - Planungsstand

Einladung von [Hr. Eckert] zum nächsten Treffen des Vorstandes mit dem DSL zur Absprache der weiteren Zusammenarbeit

Erledigt.

## TOP 7.16 Tag der Lehre

Anfrage Organisation des *Tag der Lehre 2020*, Einladung von [Fr. Hippler] zur nächsten StuKo-Sitzung

Erledigt.

## TOP 8 Termine

### TOP 8.1 Sommerfest 27.06.2019 – Planungsstand -> [Elena Knobloch], [Till Uhde]

[Till] berichtet, dass soweit alles organisiert ist, es wird Live-Musik und Essen geben. Jede Fachschaft ist aufgerufen, etwas beizusteuern. Die Referate, Initiativen sowie auch der StuRa werden ebenfalls etwas beitragen.

Es werden noch Schicht-Helfer gesucht, offen ist noch die Schicht am Grill von 18-22 Uhr, es ergeht die Bitte an alle, sich in den Schichtenplan für den Grill oder eine Barschicht einzutragen, für die Barschicht ist jedoch eine Bareinführung unerlässlich. Der Link zur entsprechenden Doodle-Liste wird per Mail versandt.

### TOP 8.2 Ersti-Woche – Planungsstand -> [Sophie Littmann]

[Sophie] berichtet, dass sie sich mit [Hr. Eckert] getroffen hat. [Hr. Eckert] hatte alle Anregungen seitens der Studierendenschaft aufgenommen.

Für einige Studiengänge bei A & U und K & G werden noch Tutoren gesucht. Deadline, um sich als Tutor zu bewerben ist der 01.07.2019. Danach entscheiden die Fachschaften über geeignete Bewerber. Die Verträge für die Tutoren werden zum 30.09.2019 fertig sein. Ein erstes Helfertreffen findet am

17.07.2019 statt, ebenso wird es vorab zum gegenseitigen Austausch und informieren ein Tutoren-Café geben. Das von der Uni angesetzte offizielle Tutorentreffen findet am 01.10.2019 statt.

Für die Inhalte der Ersti-Beutel ist jede Fachschaft für sich zuständig. Inhalte, die in alle Beutel verteilt werden können, sollen bitte in die vorhandene Liste eingetragen werden. Bis zum 20.09.2019 sollen bitte alle Inhalte im Büro sein.

Die Beutel der Fakultät K & G werden auch in diesem Jahr wieder bemalt werden, M und A & U bedrucken in diesem Jahr ihre Beutel, B bekommt sie wieder gesponsert.

Der vorläufige Zeitplan sieht vor, dass die Erstis (bis auf die Internationals) zunächst ihren Uni-Login und ihre Thoska erhalten. Am Montag findet dann der Fachschaftsnachmittag statt, sowie die Anstoß-Party im P1.

Der Dienstag ist für die Stadtrallye und das Meet & Eat reserviert.

Am Mittwoch finden Mixed-Activities statt und am Abend die Ersti-Party.

Am Donnerstag wird die Movie-Lounge ausgerichtet.

Der Freitag steht für eine Feierabend-Party zur Verfügung, sowie für ein Feedback der Teilnehmer.

## TOP 9 Sonstiges

### TOP 9.1 c/Kompass – Teamsuche - Stand

Dies wurde bereits in TOP 7.12 erörtert.

### TOP 9.2 Vertretersuche Evaluierungs-AG

Wird ins Aufgabenprotokoll genommen.

### TOP 9.5 StuKo-Dictionary

Hieran soll in der vorlesungsfreien Zeit gearbeitet werden.

[Sreekanth Buddhiraju] verlässt den Raum.

23.20 Uhr, 14 Stimmberichtigte

[Annika] informiert die Runde noch, dass im Rahmen des PIT am 03.07.2019 ein Nachtreffen mit Barbecue stattfindet.

TOP x ggf. nicht-öffentlicher Teil

---

TOP y nächste Sitzung

---

Termin: 08.07.2019  
Redeleitung: [Till Uhde]  
Aufgabenprotokoll: [Gabi Ziegler]  
Verpflegung: [Jan Schneider]

Ende der Sitzung: 23.30 Uhr